
Entre 2020 y 2021, en medio
de la pandemia del covid-19, la
imagen del químico farmacéuti-
co Héctor Muñoz Uribe (45, ca-
sado, tres hijos) se hizo recurren-
te entre las autoridades sanita-
rias que a diario entregaban in-
formación sobre la emergencia.
En su caso, la exposición la tuvo
como secretario ministerial de
Salud de Biobío, zona con altas
cifras de contagio, pero con sufi-
ciente insfraestructura como pa-
ra recibir y hospitalizar a enfer-
mos de otras regiones.

El domingo, el exmilitante de
Renovación Nacional y actual
miembro del Partido Social Cris-
tiano (PSC), del que es vicepresi-
dente, obtuvo la primera mayo-
ría entre ocho candidatos al mu-
nicipio de Concepción, con 31
mil votos, equivalente al 22%.
Sucederá en el cargo a Álvaro
Ortiz (DC), quien lideraba la co-
muna desde 2012 y no fue a la
reelección.

Es el día siguiente de su triun-

fo y, en medio de esta entrevista,
quienes lo reconocen lo inte-
rrumpen para felicitarlo y pedir-
le fotografiarse con él.

Consultado por las principa-
les demandas de
sus simpatizantes,
Muñoz asegura que
“lo que más nos pi-
de la gente es trans-
parencia y manos
limpias” y agrega
que “quieren ver a
su alcalde todos los
días en terreno y
que la ciudad tenga
más aseo y orden”.

De igual manera hace notar
que gran parte del respaldo que
obtuvo corresponde a “las 100
propuestas de cambio” que pre-
sentó en su campaña. “Tenemos
claro que son clave la seguridad
y la prevención, el aseo y ornato,
la salud primaria y tener mucha
cercanía con las personas, para
lograr una participación ciuda-
dana importante”, expresa.

En cuanto a la puesta en mar-
cha de esas iniciativas, asegura

que “algunas se deben imple-
mentar y otras hay que comen-
zar a gestionarlas, porque tienen
que ver con modificaciones al
presupuesto para poder cumplir

con lo que los veci-
nos nos están pi-
diendo, principal-
mente en cuanto a
la seguridad”.

Respecto de có-
m o i n t e g r a r á a l
electorado de tres
candidatos que bor-
dearon el 20% de
los votos, dice que

“nosotros queremos incorporar
a los diferentes grupos y hacer
de Concepción una ciudad de to-
dos. Si bien obtuvimos la prime-
ra mayoría, hay mucha cercanía
con otras candidaturas”, admite.

“Presentar al país
nuestro proyecto
político”

Muñoz también analiza la si-
tuación de su colectividad y las
aspiraciones sobre aumentar su

presencia en espacios de elec-
ción popular.

“Lo que se hizo en Biobío lo
queremos replicar a nivel nacio-
nal, para presentar a todo el país
nuestro proyecto político, en un
trabajo estratégico y cercano a
las personas, para enfrentar
unas buenas elecciones parla-
mentarias y también, como PSC,
llevar como candidato a las pre-
sidenciales a algunos de nues-
tros parlamentarios que están
aptos para competir”, en alu-
sión, entre otros, a los senadores
Juan Castro y Rojo Edwards.

La futura autoridad ahonda
en el perfil de su partido y sostie-
ne que “para nosotros, Dios no
pasa de moda, pero entendemos
que en la función pública, el al-
calde es de todos y la idea es que
podamos convertirnos en un
ejemplo de transparencia, de
probidad, de hacer bien las cosas
y de dar siempre la cara”.

Añade que “los valores y prin-
cipios universales del cristianis-
mo tienen mucha fuerza y pre-
sencia en la sociedad chilena, pe-

ro siempre estuvieron ligados a
la élite política, y ahora nosotros
queremos llegar a los sectores
populares; por eso nos llama-
mos social cristianos, por la cer-
canía con toda la sociedad”.

Sobre cómo enfrentará temas
valóricos, como el denominado
aborto libre y la eutanasia, pues-
tos en el debate en la última
cuenta presidencial, el alcalde
electo argumenta que “nosotros
respetamos a todos los que pien-
san distinto, pero estamos a fa-
vor de la vida en todo momento.
Sin embargo, ese debate no se va

a dar en el ámbito municipal, si-
no que en el parlamentario y ahí
los legisladores socialcristianos
defenderán nuestra postura”.

Muñoz adelanta que auscul-
tará la gestión de su antecesor:
“Vamos a revisar que los dine-
ros se hayan gastado bien y,
aunque creemos que ha sido
así, siempre es bueno, con res-
peto a los funcionarios a cargo
de las finanzas, constatar que
los procesos se han desarrolla-
do de manera correcta. Por ello,
una auditoría externa es una
buena opción”, recalca.

Héctor Muñoz, social cristiano electo como alcalde de Concepción:

“Lo que más nos pide la gente es
transparencia y manos limpias”

En una contienda de ocho candidatos, la nueva autoridad se impuso en la capital de
Biobío con 31.155 votos, equivalentes a un 22% de las preferencias. 
VÍCTOR FUENTES BESOAÍN

DESAFÍO.— El nuevo jefe comunal de Concepción espera que su gestión sea
“un ejemplo de transparencia, de probidad y de hacer bien las cosas”.
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AUDITORÍA
Aunque dice que no hay

indicios de malas
prácticas, adelanta una
auditoría externa a la

gestión de su antecesor,
Álvaro Ortíz (DC). 

Una clara segmentación geo-
gráfica muestra la votación que
llevó a la alcaldesa de Viña del
Mar , Macarena Ripamonti
(Frente Amplio), a ser reelegida
por un nuevo período de cuatro
años, con el 51% de los sufragios. 

En 54 locales de votación ob-
tuvo un respaldo mayoritario
que le permitió cosechar 114.147
sufragios, incluyendo los cerros
que sufrieron el megaincendio,
hoy escenario de una lenta re-
construcción. Pese a que el ar-
quitecto Iván Poduje (indepen-

diente apoyado por Chile Va-
mos, Amarillos y Partido Social
Cristiano) quedó 10 puntos más
abajo, con el 41%, en 19 locales se
impuso a su contendora por una
diferencia considerable, lo que
contribuyó a sus 90.817 apoyos. 

Los locales en que el urbanista
ganó corresponden a barrios del
casco fundacional de la ciudad y
los situados al oriente y poniente
de la avenida Libertad, en Re-
creo y Reñaca. En este último, en
las sedes Alianza Francesa 1 y 2,
y en la de la Sagrada Familia, ob-
tuvo 70,48%, 68,4% y 72,9%
frente a 26,88%, 28,84% y

25,49% de Ripamonti, respecti-
vamente.

El analista Fernando Wilson,
de la Facultad de Artes Liberales
de la U. Adolfo Ibáñez, destaca
que donde se impuso Poduje co-
rresponden a sectores medios y
altos, “que tienen una visión ne-
gativa de la gestión de Ripamon-
ti, porque tiene abandonado el
plan y las partes bajas. Toda la
inversión de Ripamonti, inclu-
yendo gastos básicos como el
aseo, se va a los cerros, lo que ex-
plica el resultado electoral”. 

Wilson cree que el hecho de
que el nuevo concejo tenga tres

integrantes republicanos y tres
de la lista de Chile Vamos (de
diez miembros en total) revela
que Poduje no creció todo lo que
debió, lo que postula que se debe
a la “renuncia” del candidato a
usar la “maquinaria” de la cen-
troderecha, en especial de la
UDI, en sectores populares. 

Así, Wilson describe que los
bastiones electorales de Ripa-
monti se concentraron en Fores-
tal Alto y Miraflores Alto. El vo-
cero de los damnificados de El
Olivar, René Flores, dice que en
la zona incendiada “hubo mu-
cha labor política del FA”. 

La Ciudad Jardín exhibió una clara segmentación geográfica

Viña: Ripamonti cimienta su ventaja
en cerros, incluso los del megaincendio 

Iván Poduje obtuvo, al contrario, respaldos mayoritarios en barrios tradicionales del
Plan, Recreo y Reñaca. Jefa comunal tendrá minoría en el concejo.
MAURICIO SILVA

FESTEJOS .—La alcaldesa celebró destacando los apoyos que recibió en las
zonas que sufrieron los efectos del megaincendio en febrero pasado. 
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Para lograr la alcaldía de Val-
paraíso, marcando el hito de ser
la primera mujer en lograrlo,
Camila Nieto, concejala del
Frente Amplio, debió imponer-
se en una competencia abierta
de ocho candidatos, marcada
por los ocho años de hegemonía
electoral del alcalde Jorge Sharp
y las críticas a la decadencia de la
Ciudad Puerto.

Con una oferta electoral procli-
ve a la dispersión de votos, la abo-
gada de 33 años, nacida y criada
en cerro Las Cañas (en 2014 per-
dió su casa en un extendido in-
cendio), no solo capitalizó el
27,8% de los votos para imponer-
se a su rival en la antípoda ideoló-
gica, el republicano y dirigente
deportivo Rafael González, quien
cosechó el 19,9%. 

También debió desafiar la he-
gemonía electoral de ocho años
del vigente alcalde Jorge Sharp,
ex Frente Amplio, que apoyaba
como su heredera política a quien
fuera su directora de Desarrollo
Social en el municipio, Carla Me-
yer, quien logró un 19,9%. Cuarto
fue Juan Valenzuela, del Partido
de la Gente (17,3%).

“Valparaíso le dijo no al candi-
dato y al proyecto republicano,
un proyecto que sabíamos de
dónde venía el financiamiento,
que teníamos también la expe-
riencia de gestión que había teni-

do con Santiago Wanderers. Y la
ciudadanía escoge este proyecto
que a mí me toca liderar, que es
colectivo”, dice tras su triunfo so-
bre González. 

—¿Cuál fue la clave, el ele-
mento diferenciador, que llevó a
que la gente la prefiriera sobre
Carla Meyer?

“Eso se sabe solo por impresio-
nes. Intuyo que es porque segui-
mos representando un proyecto
transformador, pero con mucha
más capacidad de diálogo. Somos

capaces de construir más allá de
las diferencias, de invitar a otros a
sumarse, a pesar de que hayan
votado por otros candidatos, a
pesar de que tengamos diferen-
cias de opinión”. 

“El liderazgo que represento
quiere poner en el centro aquello
que nos une, porque Valparaíso
hoy necesita de esa unidad. El
nuestro es un liderazgo de espe-
ranza, de llevar y transmutar es-
te orgullo porteño hacia la espe-
ranza de que podemos estar me-

jor, que hay cosas que no vamos
a seguir permitiendo que pasen
en nuestra ciudad. Desde ahí se
levanta también esta candidatu-
ra, de una mujer porteña de la
parte de arriba del cerro, de la
punta del cerro, como decimos
en Valparaíso”.

—¿El pecado capital, quizás,
del legado de Sharp es atrinche-
rarse en lo ideológico y no tender
puentes, entonces? 

“Hoy lo que importa es cómo
construimos hacia adelante, eso

es fundamental. Hay que recono-
cer las luces o lo avanzado en es-
tos ocho años, porque tampoco
hay que ser injusta en que nada se
ha hecho. Hay aspectos positivos
que hay que proyectar y avanzar
en los aspectos que faltaron. Y
ahí, atraer inversión pública es
fundamental”. 

—¿Y es bienvenida la inver-
sión privada para sumarse al de-
sarrollo de la ciudad?

“Como alcaldesa me toca de-
fender los intereses de los habi-

tantes de Valparaíso. Tengo muy
claro dónde están los aspectos
que tenemos que resguardar de
nuestra ciudad. Acá hay mundo
privado y mundo público que tie-
nen que ser capaces de trabajar en
forma conjunta. Nos hemos reu-
nido con la Cámara de Comercio
Regional y en su momento lo hi-
cimos con el inversor del ex-Cole-
gio Alemán también y esa apertu-
ra al diálogo, el dar la bienvenida
a nuestra ciudad, es bastante im-
portante. Y que eso sea coordina-
do con los distintos intereses de
desarrollo que tiene Valparaíso”.

—Respecto de la falta de lim-
pieza de las calles y el comercio
ambulante, lo que ha sido critica-
do a la actual gestión, ¿qué solu-
ciones piensa abordar? 

“Tenemos una planificación en
nuestro programa sobre levantar
información para saber quiénes
trabajan en el comercio ambulan-
te y determinar los espacios pro-
hibidos y permitidos. La entrega
de permisos se va priorizar solo
para quienes habitan Valparaíso,
uno por familia y condicionado
para que estas personas asistan a
capacitaciones en oficios, para lo
cual vamos a potenciar la Oficina
de Intermediación Laboral. Orde-
nar las calles va a ser un proceso
paulatino, con participación de
los sindicatos y agrupaciones de
las personas que están trabajando
y de la mano con asociaciones
gremiales. Debemos erradicar el
aprovechamiento y las situacio-
nes delictuales que muchas veces
se dan en la calle. Por eso es im-
portante partir con el levanta-
miento de información como pri-
mera medida”. 

Alcaldesa electa de Valparaíso asegura que ese fue el elemento que la diferenció de sus contendores

Camila Nieto (FA) y la clave de su
triunfo: “Somos capaces de construir
más allá de las diferencias”

MAURICIO SILVA

“Seguimos
representando un
proyecto
transformador, pero
con mucha más
capacidad de
diálogo”, señala la
abogada, al
ahondar en su
victoria sobre Carla
Meyer, la carta del
actual jefe comunal,
Jorge Sharp. 

ALEGRÍA .—Camila Nieto es la primera alcaldesa en la historia de Valparaíso. Sobre el concejo, que tendrá cinco
integrantes opositores, dice esperar “altura de miras y apertura al diálogo”. 
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‘‘Vamos a llevar a
cabo el proceso de una
auditoría externa que,
como lo comentamos
dentro del período de
campaña, es una forma
responsable de enfrentar
una gestión
administrativa”.

‘‘El nuestro es un
liderazgo de esperanza,
de llevar y transmutar
este orgullo porteño hacia
la esperanza de que
podemos estar mejor, que
hay cosas que no vamos
a seguir permitiendo que
pasen en nuestra
ciudad”.
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